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Чувашское республиканское отделение Политической партии «Коммунистическая партия Российской Федерации»

От первого лица

Вот она – правда!

На прошедшей по инициативе депутата Го-
сударственного Совета Чувашской Республики 
Александра Андреева в Цивильске встрече с 
избирателями разговор вновь шёл про предпо-
лагаемый агропарк. На неё пригласили и главу 
администрации Цивильского района Сергея Бек-
кера. И это не первая встреча депутата с местны-
ми жителями.

После этих встреч в разных республиканских 
СМИ начали появляться статьи о том, что депутат 
республиканского парламента зря будоражит мест-
ное население, срывая исполнение важного инве-
стиционного проекта. Но всё ли так? Наш корре-
спондент обратился в Александру Андреевичу.

– Александр Михайлович, почему вы думаете, 
что и здесь прослеживается «китайский след»?

– Я первым пожму руку главе администрации 
района и иным чиновникам, призванным радеть за 
развитие сельского хозяйства, экономики республи-
ки, если это не окажется правдой. Если здесь, дей-
ствительно, будет построен агропарк с российскими 
инвестициями, российскими резидентами, наша 
партия будет только рада. Но пока мы кроме общих 
слов ничего не слышим – ни конкретных цифр, ни 
конкретных наименований фирм-инвесторов, ниче-
го… А нам говорят о прозрачности власти, где тут 
прозрачность?

– Почему всё-таки «китайский след»…
– Потому что всё это напоминает то, что мы уже 

видели в Моргаушском районе, Чебоксарском рай-
оне, здесь в Цивильском районе, где втихаря от на-
рода пытались земли продать китайской компании. 
Когда мы горой встали на защиту наших земель в 
Чебоксарском районе, около населённого пункта 
Ильбеши, тоже такие красивые песни пели, нам 
угрожали, клятвенно заверяли, что там будет по-
строен агропарк с участием российских компаний, 
что китайцы к этому проекту никакого отношения 
не имеют. И вот, посмотрите, у меня на руках реше-
ние Арбитражного суда (дело №А79-12284/2020 от 
18.03.2021). И что мы тут видим?

«…общество с ограниченной ответственно-
стью «Сычуань-Чувашия Агропромышленная Тор-
говая Компания» обратилось в арбитражный суд 
с иском к обществу с ограниченной ответствен-
ностью «Развитие» о взыскании 4 143 474 руб. 
убытков.

… 14.11.2019 между истцом (покупатель) и ответ-

чиком (продавец) заключено соглашение о проведе-
нии инженерно-изыскательной работы и предвари-
тельной купле-продаже земельного участка (далее 
– Соглашение), по условиям которого стороны обя-
зуются заключить в будущем договор купли-прода-
жи (далее – Основной договор) земельного участка, 
основные условия которого стороны определяют в 
настоящем соглашении (пункт 1.1. Соглашения).

Согласно пункту 1.2. Соглашения Основной до-
говор должен быть заключен сторонами не позд-
нее 20.01.2020.

В разделе 2 Соглашения стороны указали сле-
дующие условия.

В соответствии с пунктом 2.1. Соглашения по 
Основному договору продавец обязуется передать 
в собственность покупателя земельный участок 
без залога (далее – Участок), а покупатель обязу-
ется принять Участок и уплатить за него цену, 
предусмотренную в договоре.

Продавец обязуется передать в собствен-
ность покупателя, а покупатель принять и опла-
тить следующий земельный участок (далее – зе-
мельный участок):

- кадастровый номер: 21:21:076547:430;
- адрес: Чувашская Республика, Чебоксарский 

район, Синьяльское сельское поселение, д. Ильбе-
ши, ул. Садовая, д. 12;

- категория земель: земли промышленного и 
иного специального назначения.

Генеральный план и правила землепользования 
и застройки сельского поселения позволяют ис-
пользовать данный земельный участок для строи-
тельства молокоперерабатывающего завода.

- площадь: 64,6519 га;
- стоимость земельного участка 64 651 900 руб.
Согласно пункту 2.2. Соглашения стоимость 

земельного участка будет оплачиваться покупа-
телем в следующем порядке:

- земельный участок продавца должен быть 
продан без залога и без какого-либо здания на его 
поверхности (подпункт 2.2.1. Соглашения).

- покупатель оплачивает продавцу 64651900 
руб. в течение 7 (семи) рабочих дней со дня совер-
шения государственной регистрации перехода к 
покупателю права собственности на земельный 
участок (подпункт 2.2.2. Соглашения).

Земельный участок принадлежит продавцу на 
праве собственности на основании: протокола 

№22 заседания Совета директоров от 29.02.2016 
и акта приёма-передачи от 04.03.2016, о чем в 
Единый государственный реестр прав на недвижи-
мое имущество и сделок с ним 24.03.2016 внесена 
запись №2121/001/004/2016-19722 (пункт 2.3. Со-
глашения).

На земельном участке нет объектов и со-
оружений недвижимости, сведения о которых от-
сутствуют в ЕГРН. Участок ничем не ограждён 
(пункт 2.4. Соглашения)».

Читаем далее:
«Как следует из материалов дела, истец за-

ключил с ООО «Изыскатель» договор подряда на 
проведение инженерных изысканий от 14.11.2019 
№ 20191114/2980К на сумму 4200000 руб. с допол-
нительным соглашением от 25.12.2019 № 1 на 
сумму 150000 руб. (т.1, л.д. 16-31).

Работа по проведению изысканий была принята 
истцом по актам от 27.02.2020 № 2980 К/1 и от 
30.07.2020 № 2980 К на общую сумму 4143474 руб.».

То есть китайцы были уверены, что никаких 
проблем не будет. Если бы они не были уверены, 
правильнее, наверное, сказать так, если бы их не 
уверили, что проблем не будет, то стали бы щепе-
тильные китайцы заказывать работы на проведение 
инженерных изысканий? Вряд ли…

– Страшно подумать… А если бы Вы тогда не 
были столь настойчивы…

– История не знает сослагательного наклонения, 
но можно пофантазировать на основании тех име-
ющихся фактов хозяйствования китайцев в других 
регионах нашей необъятной России. Поэтому мы и 
на этот раз настойчиво просим власти действовать 
абсолютно честно и прозрачно, а не вести народ 
за нос. Обратили внимание на строчку из решения 
Арбитражного суда: «категория земель: земли про-
мышленного и иного специального назначения». 
Именно промышленные земли можно продавать, а 
сельскохозяйственного назначения – нет. Вот поэто-
му и стараются перевести земли Рындинского сель-
ского поселения в эту категорию. Цель одна – чтобы 
была юридическая возможность продать землю. А 
кому – не говорят. И вполне вероятно, что эти земли 
купят китайцы. Может быть, сделают это на перво-
начальном этапе через подставные фирмы. Вот по-
этому мы не теряем бдительность и к этому же при-
зываем местное население.

С. Лезнев.

В мае-июне в республике на раз-
ных уровнях прошли слушания о воз-
можности введения прямых выборов 
руководителей районов и городов 
Чувашии, в том числе парламент-
ские слушания «Прямые выборы му-
ниципалитетов: «за» и «против».

Идёт широкое обсуждение, но па-
ровоз и ныне там. Высказывания, в 
основном, объёмные, но не конкрет-
ные. Осторожничают. Законом пред-
усмотрено три способа избрания гла-
вы муниципального образования:

либо на муниципальных выборах,
либо представительным органом 

муниципального образования из сво-
его состава

или из числа кандидатов, пред-
ставленных конкурсной комиссией 
по результатам конкурса.

То есть, закон допускает прямые 
выборы, так в чём же дело? А в том, 
каким из вышеперечисленных спо-
собов воспользоваться на местах, 
решают Собрания депутатов муни-
ципальных округов. А кто заседает 
сегодня в них и кому в рот они смо-

трят – всем известно. Скажут сверху 
«Проголосуйте за вариант прямых 
выборов» – проголосуют, примут, 
скажут «Не голосуйте за прямые вы-
боры» – встанут на дыбы, не прого-
лосуют, не примут. Хорошо помним 
комичную ситуацию 2014 года, когда 
депутаты во всех углах говорили о 
целесообразности прямых выбо-
ров (сверху указали – поэтому так 
и старались), а через месяц мнение 
у всех перевернулось (сверху по-
ступила другая директива). Одни и 
те же депутаты по одному и тому же 
вопросу в начале месяца говорили 
«Да», в конце месяца – «Нет». Доро-
гие жители, вы можете это понять? У 
меня это в голове не укладывается. 
Со многими депутатами приходи-
лось после этой «комедии» встре-
чаться, когда вскользь поднимал эту 
тему, все опускали взор, вдруг начи-
нали смотреть по сторонам – уводи-

ли свои глаза. Понимаю, стыдно… 
Хорошо, что сохранили ещё это чув-
ство…

«Фракция КПРФ поддержива-
ет прямые выборы – как минимум 
в городские округа, городские по-
селения, муниципальные районы. 
Вот по сельским поселениям надо 
подумать, – объявил свою и партии 
линию депутат Государственного 
Совета Чувашской Республики Алек-
сандр Андреев. – Народ созрел, на-
роду своему надо доверять».

Хочется подчеркнуть, Алек-
сандр Андреев всегда придержи-
вался такого мнения. На выборах 
Главы Чувашии в 2020 году вопрос 
прямых выборов глав муниципали-
тетов был одним из главных в его 
предвыборной программе. Именно 
он и фракция КПРФ методично и 
целенаправленно поднимают этот 
вопрос. В этом большая заслуга 

Александра Андреева.
– «Капля камень точит» – гла-

сит народная мудрость, я придер-
живаюсь этого принципа, – говорит 
Александр Михайлович. – Не надо 
останавливаться, когда сегодня ста-
вят препоны, не принимают твою 
точку зрения. Если сегодня не полу-
чится – завтра получится. Возьмём, 
к примеру, закон о «детях войны». 
Помните, сколько мы поднимали эту 
тему, сколько просили, доказывали, 
призывали к совести? Отрадно, что 
закон принят. Конечно, сейчас при-
нятие этого закона в заслугу себе 
ставят другие лица, но для меня 
главное – что он принят, что «дети 
войны» не забыты.

Хочется надеяться, что и прямые 
выборы в скором времени станут 
реальностью. Пусть у этого решения 
будут другие «отцы», главное – что-
бы прислушались к мнению народа, 
чтобы глава муниципалитета был 
избран волеизлиянием жителей, а 
не назначался сверху.

М. Шустин.

Лед тронулся!?

Народу надо доверять

А говорили не китайский проект…
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Острый вопрос

Мнение

Строительство автомобильной дороги М-12 
из разряда смелых планов постепенно пере-
текает в активную фазу: уже видна работа по 
очистке территорий. В Чувашии большая часть 
магистрали пройдет по лесистым местам, где 
до недавнего времени росли сосны и ели, 
дубы и березы...

В связи со стройкой века, как её окрестили не-
которые политики и чиновники, в селе Комсомоль-
ское зреет очередная экологическая катастрофа на 
территории нашей красивой республики. Катастро-
фой, никак не иначе, называют это жители села 
Комсомольское. Вот как вкратце написано об этом 
на сайте Комсомольского сельского поселения:

«11:00 27 мая 2021 г.
27 мая 2021 г. в 10:00 часов в администрации 

Комсомольского сельского поселения состоялось 
публичное слушание по заявлению генерального 
директора ООО «Комсомольскагропромхимия» 
«По внесению изменений в Генеральный план 
Комсомольского сельского поселения Комсомоль-
ского района Чувашской Республики, население 
не поддержало изменения в Генеральный план 
Комсомольского сельского поселения Комсомоль-
ского района Чувашской Республики».

Всё. Одним предложением. О чём говорили 
на публичном слушании? Сколько человек было 
«за», сколько – «против»? Никаких подробностей. 
А на сайте администрации Комсомольского райо-
на так вообще ни одного слова.

Видно, что опять чиновники работают антина-
родно, нужные им решения хотят протолкнуть вти-
харя. Где же хвалёная публичность и открытость?

Хочется открыть всю правду читателям газеты:
1. Организация обратилась в Комсомольское 

сельское поселение с предложением включить их 

участок из земель лесного фонда в границы посе-
ления с последующей разработкой на этом участ-
ке песчаного карьера.

2. Это значит, что почти 11 га соснового леса 
хотят уничтожить на территории Комсомольско-
го района в интересах строительства автодороги 
М-12, строители которой хотят сэкономить на за-
купке песка.

3. 27 мая прошли публичные слушания, на ко-
торых более 100 жителей высказались против из-
менения генерального плана поселения.

4. Заключительное слово остаётся за депута-
тами поселения. Надеемся, что они не пойдут на 
поводу у чиновников и олигархов, а проголосуют 
против изменений в Генеральный план Комсо-
мольского сельского поселения ради будущего 
своих детей и внуков.

Дело в том, что строители автодороги М-12 
хотят сэкономить: им не хочется возить песок из 
других мест, взять под ногами – дешевле же. А на 
вопросы экологии, если сказать прямо, они просто 
плюют. Какая экология? – Они же сами здесь не 
живут… 

Если олигархам и чиновникам всё-таки удаст-
ся протолкнуть это решение, то рядом с селом 
Комсомольское образуется не только огромный, а 
огромнейший, громаднейший карьер с последую-
щим глубочайшим котлованом – вы этого хотите, 
жители села Комсомольское и Комсомольского 
района?

С активистами, лидерами народного сопротив-
ления встретился депутат Государственного Со-
вета Чувашской Республики Александр Андреев.

– Рад, что наш народ неравнодушен, что есть 
активисты, которые не боятся чиновников. Призы-
ваю всех жителей района и села Комсомольское 

сплотиться и единым фронтом выступить против 
карьера вблизи райцентра. Знаю, что начались 
персональные беседы с теми, кто высказывал на 
публичных слушаниях своё мнение, но если на-
селение единогласно выскажется против – и акти-
вистам будет легче, и депутаты почувствуют вашу 
поддержку, – прокомментировал Александр Ми-
хайлович итоги встречи.

Данный инцидент в Комсомольском вновь под-
нял в чиновничьих кругах вопрос целесообразно-
сти создания муниципальных округов, где уже не 
будет депутатов сельских поселений и глав по-
селений. Поэтому КПРФ изначально выступала 
и выступает против распространения практики 
превращения муниципальных районов в муни-
ципальные округа. А в вопросе по внесению из-
менений в Генеральный план Комсомольского 
сельского поселения Комсомольского района 
Чувашской Республики первый секретарь реско-
ма КПРФ, депутат Госсовета Чувашии Александр 
Андреев, фракция КПРФ в парламенте будут чёт-
ко и последовательно отстаивать интересы мест-
ных жителей.

М. Шустин.

Партия «ЕР» провела свой праймериз, 
нечто подобное, но в менее скромных мас-
штабах, попыталась сделать и «СР». Цель 
обеих партийных мероприятий, как бы они 
не назывались, одна и та же: выявление 
кандидатов в депутаты на сентябрьские 
выборы – выборы депутатов в Государ-
ственный Совет Чувашской Республики и 
Государственную Думу Российской Феде-
рации.

Конечно же, это внутрипартийное дело, 
каждая партия сама определяет регламент вы-
движения своих кандидатов, но… Есть огром-
ное «НО», и мы хотим обратиться к жителям 
республики: дорогие избиратели, посмотрите, 
пожалуйста, на списки действующих депута-
тов Госсовета Чувашии и списки победителей 
предварительного голосования партии «ЕР» 
(нам кажется, львиная их доля как раз и ста-
нет депутатами республиканского парламента 
– административный ресурс сегодня позволя-
ет быть избранным совершенно постороннему 
человеку) – там вы не увидите тех, кто жил бы 
рядом с вами. Да, многие кандидаты родились 
в районах, откуда они сейчас пытаются из-
браться, да, некоторые и посещают свой род-
ной район по большим праздникам, но они уже 
давно живут в Чебоксарах. У них уже другая 
жизнь, другие заботы и чаяния. Вряд ли такие 
озаботятся теми проблемами, что возникают у 
местных жителей в далёком Яльчикском или 
Шемуршинском, Порецком или Шумерлинском 
районах.

Не секрет, что власть имущие проталкивают 
в республиканский парламент толстосумов, та-
кими стали воспринимать депутатов и населе-
ние. А как же иначе, ведь народные избранни-
ки сами лепят такой образ: появляясь в своих 
избирательных округах перед праздниками с 
каким-нибудь подарком, как Дед Мороз перед 
Новым годом. Депутат – спонсор, депутат – ме-
ценат, вот как воспринимается сегодня значе-
ние народного избранника. Главное, чтобы он 
помог провести праздник, оказал содействие 
в покупке призов для соревнований, а то, что 
дороги разбиты, мост надо ремонтировать или 
решить более глобальные вопросы – с такими 
вопросами к своим депутатам и не обращают-
ся, потому что толку нет.

А всё потому, что депутаты живут в столи-
це – они не ездят по этим разбитым дорогам, 
не ходят по полуразрушенным мостам, не по-
сещают клубы с полусгнившим полом и потол-
ком… Депутат живёт в столице, и до него до-
стучаться ой, как трудно… Был бы он рядом, 
жил бы он рядом, ему бы спокойной жизни не 
было – ему бы шаг сделать не давали без упо-
минания об этих дорогах и мостах, проблемах 
клубов и школ…

Сейчас, конечно ж, принято хаять всё, что 
связано с коммунистами и коммунистической 
партией. Но давайте посмотрим принцип фор-
мирования Верховного Совета Чувашской 
АССР (Чувашской Республики): во-первых, в 
парламенте наряду с руководителями больших 
промышленных предприятий были не только 
председатели колхозов, но и агрономы и инже-
неры, доярки и механизаторы, учителя и врачи 
– которые непосредственно знают проблемы 
отрасли; во-вторых, каждый муниципальный 
район, город был представлен своим местным 
депутатом, а не засланным казачком. И вот у 
нас возникает вопрос: чем плох такой парла-
мент? И попытаемся ответить: потому что та-
ким Государственным Советом Чувашской Ре-
спублики управлять будет труднее, потому что 
у такого Государственного Совета Чувашской 
Республики возникнет масса вопросов, свя-
занных с местными проблемами – а оно нужно 
власти? 

Да, власти это не нужно, но жителям рай-
онов и городов никуда не уйти от своих мест-
ных проблем. Как иронично выразился один из 
депутатов – «местечковых», вот как восприни-
мают живущие в столице толстосумы-депута-
ты проблемы дорог и мостов, клубов и школ… 
Поэтому, дорогие жители республики, ещё раз 
посмотрите списки, проанализируйте, чтобы к 
сентябрю у вас уже сложилось мнение. А если 
делать выбор на основании только тех высту-
плений, что нас ожидают перед выборами, то 
в итоге мы получим такой же «ручной» парла-
мент. 

Не забывайте: ещё не родился такой соло-
вей, который бы пел слаще и красивее канди-
дата в депутаты от партии «ЕР» перед самими 
выборами…

С. Лезнев.

Люди партии

Цапин Владислав Геннадьевич, 
1974 года рождения 

Родился и вырос в Новочебоксарске, окончил сред-
нюю школу №8. После школы проходил срочную службу 
в Ракетных войсках стратегического назначения. После 
окончания ВУЗа по специальности юриспруденция, про-
ходил службу на различных должностях в МВД, ФСКН. В 
2011 году вышел в отставку. Награждён ведомственны-
ми медалями.

После выхода в отставку, по убеждениям, вступил в 
КПРФ, так как всегда поддерживал идеи коммунизма. В 
2017 году был единогласно избран вторым, а в декабре 
2019 года - первым секретарём Новочебоксарского го-
родского комитета КПРФ. В настоящее время работает 
в охранном предприятии в должности заместителя гене-
рального директора.

В 2018 году стал инициатором создания в Новочебок-
сарске отделения Общественной Организации «Союз 
Советских офицеров» и был избран её председателем. 
Является помощником депутата Государственного Со-
вета Чувашской Республики Андреева Александра Ми-
хайловича.

Владислав Геннадьевич активно участвует в жизни 
города и не отстраняется от обращений жителей города 
с их проблемами. Каждый вторник с 17.30 до 19 часов 
ведёт приём граждан по адресу: г. Новочебоксарск, ул. 
Винокурова, д.10, (здание ГЭСстроя), каб. 221.

Где вы живёте, депутаты?

Что важнее экономия или экология?
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Депутату отвечают

Молодец!

Одним из эффективных 
инструментов работы в де-
путатской деятельности яв-
ляются запросы. Депутат 
Государственного Совета 
Чувашской Республики, пер-
вый секретарь Чувашского 
рескома КПРФ Александр Ан-
дреев весьма плодотворно 
использует этот метод, если 
выразиться литературным 
языком, собаку съел на этом. Вот только часть 
ответов депутату от разных инстанций. И это не 
только ответы, за ними реальные дела. 

«На ваш запрос администрация Кугесьского 
сельского поселения сообщает, что недостатки на 
автодороге «Кугеси – Атлашево – Новочебоксарск» 
в пределах пос. Кугеси и тротуар вдоль длинной до-
роги устранены и приведены в надлежащее состо-
яние. Глава Кугесьского сельского поселения А.Н. 
Михайлов».

*   *   *
«В связи с поступающими многочисленными 

обращениями жителей Чебоксарского района Ми-

нистерством транспорта и дорожного хозяйства 
Чувашской Республики проведены проверочные 
мероприятия в отношении перевозчика межмуни-
ципального маршрута регулярных перевозок №162 
«Пригородный автовокзал – п. Кугеси (ул. Совет-
ская)», который обслуживает ИП Софронов Г.Н.

В ходе проведённого мониторинга выявлено, 
что ежедневно в рейсы выходят 7 транспортных 
средств малого класса, вместо 30 автобусов, уста-
новленных реестром межмуниципальных маршру-
тов регулярных перевозок автомобильным транс-
портом Чувашской Республики.

Перевозка пассажиров и багажа по маршруту 
№162 осуществляется с 05 час. 10 мин. и до 21 час. 
00 мин. вместо установленного с 05 час. 00 мин. и 
до 22 час. 50 мин., интервал движения по маршруту 
составляет от 2 минут до 1 часа 10 минут при уста-
новленном от 5 до 20 мин.

С ИП Софроновым Г.Н. неоднократно проводи-
лись беседы по соблюдению интервала движения 
автобусов на маршруте и увеличению количества 

транспортных средств, согласно реестру межмуни-
ципальных маршрутов регулярных перевозок авто-
мобильным транспортом Чувашской Республики, 
по результатам которых изменения в лучшую сто-
рону не наблюдаются.

В связи с вышеизложенным, учитывая, что срок 
действия свидетельства и карт маршрута на марш-
рут №162, выданных ИП Софронову Г.Н., истекают 
15 июля 2021 г., а законодательством предусмо-
трено продление ещё на срок не менее чем пять 
лет свидетельств и карт маршрута, Минтрансом 
Чувашии рассматривается вопрос об объявлении 
открытого конкурса на маршрут №162, по резуль-
татам которого будет определён перевозчик и пред-
усмотрены требования в конкурсной документации 
по конкретному расписанию по маршруту №162 и 
увеличено количество транспортных средств. В 
случае нарушений требований законодательства 
перевозчик будет привлекаться к административ-
ной ответственности. Министр В.М. Осипов». 

П. Карина.

Люди готовы пойти абсолютно на всё ради 
власти, славы или выгоды. Порой желание 
стать известным человеком и войти в историю 
может подтолкнуть на страшные вещи, такие 
как кража и уничтожение реликвий. Ярким при-
мером того, как прочно войти в историю, явля-
ется поступок Герострата в 356 году до нашей 
эры.

Прошло более двух тысяч лет, поэтому мы не 
знаем практически ничего о жизни Герострата. Но 
он знаменит или, скорее всего, печально известен 
одним своим глупым поступком. Всё дело в том, что 
Герострат сжёг Храм Артемиды в Эфесе – древне-
греческом городе, расположенном недалеко от со-
временного города Сельджук (Турция). Храм Арте-
миды считался одним из 7 чудес Древнего мира.

Общество, правительственные чиновники и поч-
ти все остальные надеялись, что это здание будет 
стоять вечно, но они не подозревали, что придёт 
какой-то Герострат и уничтожит храм в одиночку. 
Он прокрался мимо охранников и стратегически 
разместил пропитанные маслом ткани вокруг де-
ревянной мебели внутри храма, а затем поджёг. 
Огонь быстро перекинулся на балки крыши, и всё 
строение охватило пламя.

А «герой» нашей публикации ничего не сжигал, 
но значение его поступка синонимично поступку 
Герострата – он уничтожил объект. Был в селе Яль-
чики – районном центре одноимённого района – 
прекрасный центральный стадион имени прослав-
ленного спортсмена, многократного чемпиона и 
рекордсмена СССР и Европы, бронзового призера 
XVI летних Олимпийских игр в беге на 400 метров 
Ардалиона Васильевича Игнатьева, и с некоторых 
пор его не стало.

Его начали заселять «лошади и быки», «земле-
пашцы, кузнецы, пасечники и представители иных 

сельских профессий», стадион методично превра-
щался в парк. Таким образом, в районном центре 
не стало поля для большого футбола! И нынче фут-
больные матчи проходят в селе Большие Яльчики. 
И не только не стало футбольного поля, в районе 
давно уже нет футбольной команды, которая бы 
участвовала в чемпионате Чувашской Республики! 
Даже старожилы не смогли вспомнить, когда же в 
последний раз сборная команда Яльчикского райо-
на участвовала в этом турнире…

И не только вместо стадиона устроили парк, а 
этот парк назвали… именем бывшего главы ад-
министрации Яльчикского района Н.П. Миллина. 
Представляете! Человек уничтожил стадион, и парк 
назван в его честь!

А как вы думаете, как встретили местные жите-
ли сие переименование? «Фонд Яльчикской Мо-
лодёжи. Спортивные Яльчики!» в социальной сети 
«ВКонтакте» провёл анонимный опрос по этому 
поводу. Так вот «Категорически против» высказа-
лись 344 человека или 72,73% респондентов, «Мне 
все равно» – 12,26% (58 чел.), «Отличная идея!!!» 

– 15,01% (71 чел.). В таких случаях в цивилизован-
ных странах, даже у нас в России, проводят публич-
ные слушания, интересуются мнением населения 
– в Яльчиках, видимо, привыкли плевать на мнение 
жителей.

И не мудрено, за 15 лет, что руководил районом 
Миллин, он привык чувствовать себя барином. Это 
тоже не зря, его открыто поддерживал Глава Чува-
шии М.В. Игнатьев, он является членом высшего 
органа партии «ЕР», поэтому вседозволенность 
ему всегда прощалась и прощается. 

Вернёмся еще раз в анналы истории, к нашему 
Герострату. Герострат тут же сдался властям, хотя, 
без сомнения, очень быстро пожалел об этом. Его 
посадили на дыбу и казнили прямо на публике, что-
бы отбить у единомышленников охоту к подобной 
идее. Имя Герострата в то время было почти ис-
ключено из публичных записей, поскольку власти 
не хотели, чтобы его имя и поступок привлекли вни-
мание общественности, которая часто испытывает 
трепет, узнав о злодеяниях преступника.

Да, жители Яльчикского района возмущены. Но 
ещё раз подчеркнём, их мнение никого не интере-
сует. Хотя главой администрации Яльчикского рай-
она в настоящее время юридически числится Л.В. 
Левый, фактически районом продолжает управ-
лять Н.П. Миллин, и Левый просто не смеет ему 
перечить.

Но, как говорится, нет худа без добра: многие 
жители Яльчикского района собираются показать 
свое возмущение на сентябрьских выборах, прого-
лосовав за представителей КПРФ. Вот так! Спаси-
бо вам, товарищ Левый и товарищ Миллин, за этот 
подарок! Вы настоящие товарищи, недаром в своё 
время были пламенными комсомольцами и комму-
нистами…

С. Лезнев.

Хоть бы хны!

Спасибо, товарищ Левый! Спасибо, товарищ Миллин!

Запросы действуют

На благо горожан
Кто-то любит только критиковать, а комму-

нисты берут и делают. В городе Мариинский 
Посад пришёл в негодность один из мостов. 
Как только не ругались жители, куда только не 
обращались – толку было ровно «ноль». Тог-

да взялся за дело первый секретарь Мариинско-По-
садского райкома КПРФ Алексей Дмитриевич Фёдо-
ров и сам собственноручно отремонтировал данный 
мост – на благо горожан и гостей этого старинного и 
красивого городка.

Б. Ардов.



№ 2 (41)   1 июля 2021 года4 в Чувашии

Народная акция

Анекдоты
В России назревает крупнейший 

демографический кризис. Число тех, 
кто ворует, продолжает расти, а число 
тех, у кого можно хоть что-то стырить, 
катастрофически сокращается.

  
Набиуллина объяснила инфляцию 

избытком денег у россиян. Имена 
этих россиян публикует Forbes.

  
Кто такой, в сущности, политик? 

Это человек, который продаёт вам 
обещания хорошей жизни в будущем 

в обмен на ваши голоса сегодня.
  

Стоит мужик с плакатом с надпи-
сью «ВОР». Подходят двое в штат-
ском: Вы арестованы за оскорбление 
президента.

– Там же не написано, кто вор. 
– Вы нас за идиотов не считайте…

  
Как говорят в Кремле, первые 

24 года – это только накопительная 
часть президентского срока.

  

В школах будут учить считать толь-
ко до миллиона. Чтобы население не 
могло подсчитать, сколько миллиар-
дов и триллионов украли чиновники.

  
Звонок в мэрию.
 – Мы хотели бы подать заявку на 

мирную демонстрацию. 
– Мирная она будет или нет, ре-

шать не вам, а ОМОНу.
  

Из протокола по делу: Во время 
обыска у подозреваемого была изъ-

ята оппозиционно-настроенная гита-
ра.

  
Мужик, кинувший пустой пласти-

ковый стаканчик в полицейского, при-
знан виновным в посягательстве на 
его жизнь, так как судья счёл, что во 
время полета стаканчика мог пой-
ти дождь, который бы наполнил его 
водой, а сразу после этого могли 
ударить резкие холода, которые бы 
превратили эту воду в смертоносную 
ледяную глыбу.

Газета «Набат в Чувашии» в прошлом номере запустила акцию 
«Уличное освещение». Редакция призывает активнее участвовать в 
ней. Главная цель наших акций – пробудить неравнодушных граждан. 
Мы понимаем, что бездействие чиновников, отсутствие реакции на 
сигналы жителей напрочь нивелируют активность жителей, но совсем 
равнодушными тоже жить нельзя. Мы в первую очередь должны ду-
мать о своих детях и внуках, будущих поколениях…

В этом номере мы продолжаем акцию, и решили назвать её «Народной 
акцией». Так как только совместными усилиями, с участием всего народа мы 
можем что-то изменить, сдвинуть закоренелое с мёртвой точки.

От многих, в том числе и чиновников разных рангов, приходится слышать, 
что пол- Чувашии работает в Москве и Подмосковье. Но никто не знает точ-
но, сколько жителей республики там работает – такую статистику просто ни-
кто не ведёт. Это никому неинтересно, да и не выгодно знать правду. Потому 
что правда будет очень горькой и печальной.

Так давайте посчитаем, сколько наших соплеменников выезжают в Мо-
скву и Московскую область, на Север и иные крупные города на заработки 
вахтовым методом. Для этого просим вас, дорогие читатели, ответить на сле-
дующие вопросы нашей анкеты:

Заполните и… подумайте: неужели такой жизнью должны жить сельчане? 
Почему дети при живых отцах растут без них? Почему даже женщины долж-
ны ездить на заработки, и дети совсем остались без присмотра и родитель-
ской ласки?

Ваши письма ждём по адресу: 428 024, Чувашская республика, г. Че-
боксары, пр. Мира, д. 82 А. Чувашский реском КПРФ, Андрееву Алексан-
дру Михайловичу.

Сколько чувашей едут в Москву?
1. Сколько жителей вашей деревни (села) выезжают на заработки?

2. Из них сколько мужчин?

3. Сколько женщин?

4. В какие города (регионы) они выезжают на заработки?

5.
В каких сферах работают вахтовики (строительство, 
мусороперерабатывающие предприятия, коммунальное 
хозяйство, транспорт, сельское хозяйство или другое)?

Позволю себе перефразировать ставшую крыла-
той фразу знаменитого спортивного комментатора 
Николая Озерова. Он говорил про хоккей, но об этом 
виде спорта подискутируем позже, сегодня у всех на 
устах футбол. Продолжающийся чемпионат Европы 
по футболу приносит истинное наслаждение цени-
телям этой игры, что ни игра – то шедевр, хочется 
даже пересматривать баталии сильнейших сбор-
ных континента. А вот те, кто надеялся на успешное 
выступление сборной России, сильно разочарова-
лись…

За эти дни полетело много острых стрел в сторо-
ну главного тренера и игроков нашей сборной, я не 
буду изгаляться в остроумии. Позволю даже чуть за-
щитить их, потому что уверен, что Черчесов собрал 
самых лучших игроков, что игроки играли в полную 
силу и так, как они могут на сегодня.

Но почему же так получилось, что сборная такой 
огромной страны, огромнейшей страны мира, оказа-
лась чуть ли не самой слабой командой чемпиона-
та?

Сегодня принято ругать советское прошлое… Но 
при этом всё патриотическое воспитание строится 
на советском прошлом, все достижения, которыми 
гордится страна, достигнуты в СССР. В том чис-
ле и спортивные победы, спортивные достижения. 
Посмотрите, на этих примерах снимают фильмы, 
вспомним «Легенду №17» о легендарном хоккеисте 
Харламове, «Движение вверх» о победе советских 
баскетболистов на Олимпиаде 1972 года, «Стрель-
цов» о судьбе легендарного Эдуарда Стрельцова…

И самые лучшие страницы нашего футбола тоже 
связаны с советским прошлым: сборная СССР ста-
новилась чемпионом Европы в 1960 году, а в 1964, 

1972, 1988 годах завоевывала серебряные медали, 
олимпийская сборная по футболу завоевала золо-
тые медали на двух Олимпиадах – в 1956 и 1988 го-
дах, трижды становилась бронзовым призером – в 
1972, 1976, 1980 годах. А что сейчас? Одно утеше-
ние – бронза на чемпионате Европы 2008 года, бла-
годаря единственному внятному матчу со сборной 
Нидерландов. И ещё неизвестно, достались бы эти 
медали нашей сборной, если бы состоялась игра 
за 3 место (по регламенту чемпионата Европы про-
игравшие в полуфинале команды автоматически на-
граждались бронзовыми медалями)?

Итак, что не так в российском футболе? Не буду 
писать о глобальном, начну с малого…

1. В советском прошлом футболом начинали за-
ниматься с самого детства, и в футбол играли поч-
ти все. Легендарный турнир «Кожаный мяч» был 
мечтой каждого мальчишки. В нём участвовали все 
школы, победители районных этапов проходили 
в республиканский этап, выигравшие в Чувашии 
представляли республику на зональном турнире и 
так далее… И многих талантливых ребят впервые 
примечали именно на «Кожаном мяче». А сегодня 
нет такого турнира, то есть автоматически отсеяны 
многие-многие талантливые ребята.

2. Сегодня даже в Чебоксарах, тем более в рай-
онных центрах, нет футбольных секций для самых 
маленьких детей. Нет тренеров для занятия с ними. 
Конечно, чуть-чуть слукавил, такие кружки есть, но 
это – частные секции. То есть, у кого деньги есть – 
тот и повёл своего ребенка в секцию. И занимаются 
с детьми в этих кружках отнюдь не сертифицирован-
ные тренеры и преподаватели.

3. Вопрос тренеров стоит сегодня как никогда 
актуально. Если до настоящего времени детский и 
юношеский футбол держался на тех энтузиастах, ко-
торые получили образование ещё в советское время, 
сегодня многие-многие из них ушли из футбола, а на 
замену им молодёжь не идет. Вопрос в оплате тре-
неров. Убрав доплату за ведение кружков и секций, 
в своё время обезглавили систему дополнительного 
образования в школах, а сейчас без тренеров с до-
стойной квалификацией остались и остаются спор-

тивные школы. Как можно вырастить хорошего игрока 
без квалифицированного тренера? Именно тренера, 
а не преподавателя физкультуры…

4. Вопрос денег сегодня занимает не последнее 
место в спорте. Как я уже сказал, в секцию идут дети, 
чьи родители могут позволить себе раскошелиться. 
Выезды на турниры в другие регионы, участие в со-
ревнованиях, покупка экипировки – это опять день-
ги. И вновь едут на соревнования те, чьи родители 
смогут оплатить проезд и проживание. И тут вопрос 
таланта мальчишки остаётся на втором-третьем ме-
сте, на первый план выходит платежеспособность 
родителей.

Я привёл пример про г. Чебоксары, но такая си-
туация по всей стране. «В детском хоккее нужны 
дети бедных родителей, мы упускаем талантливых 
ребят», – сегодня в хоккее очень актуальна эта тема. 
И не только в хоккее, и в футболе, и в баскетболе, 
и в волейболе вопрос денег, к сожалению, выходит 
на первый план. Смогут обеспечить родители – мо-
жет ребёнок заниматься футболом, хоккеем и т.д., 
не смогут родители позволить себе этого – ребёнок 
остается в сторонке… А среди них, уверен, останут-
ся талантливые футболисты и хоккеисты, баскетбо-
листы и волейболисты…

Одним словом, пока государство не возьмётся 
всерьёз за детский спорт, не видать нам сборную 
России на пьедестале почёта ни на чемпионате Ев-
ропы, ни на чемпионате мира. И не надо изобретать 
велосипед, просто надо вернуть советскую систему 
детского спорта с многочисленными бесплатными 
секциями и турнирами (особо хочу отметить «Кожа-
ный мяч»), с квалифицированными тренерами с до-
стойной зарплатой…

Уверен, у нас в Батырево или Шемурше, Канаше 
или Урмарах, Янтиково или Вурнарах, Аликово или 
Яльчиках в настоящее время живёт и бегает буду-
щий Головин или Аршавин, но мы его не замечаем, 
мы ему не даём шанс…

P.S. И да, чуть не забыл, а наши соседи – укра-
инцы – сохранившие советскую систему футбола, 
вышли в четвертьфинал чемпионата Европы…

Б. Ардов.

О чемпионате Европы

Нам такой футбол не нужен!
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